

# *REFLEXIONES*

*DE*

*JOSÉ VALDEMAR PORTILLO LÓPEZ*



*¡ÚLTIMA LLAMADA!*

**¡BASTA!, ¡BASTA!, POR ÚLTIMA VEZ, ¡BASTA YA!**

**¡¡¡ÚLTIMA LLAMADA!!!**

M.'. RR.'. Y QQ.'. HH.'.

PRESIDENTES DE LAS DIVERSAS CONFEDERACIONES MASÓNICAS DE LA REPUBLICA MEXICANA.

M.'. RR.'. Y QQ.'. HH.'.

GRANDES Y EX GRANDES MAESTROS, DE LAS DIVERSAS GRANDES LOGIAS DE LA REPUBLICA MEXICANA.

M.'. RR.'. Y QQ.'. HH.'. TODOS

MI NOMBRE ES **JOSÉ VALDEMAR PORTILLO LÓPEZ**, SOY INGENIERO CIVIL EGRESADO DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE NUEVO LEÓN, PRESTE MIS SERVICIOS PROFESIONALES DURANTE 34 AÑOS EN PETRÓLEOS MEXICANOS, ACTUALMENTE SOY GERENTE DE CONSTRUCCIÓN DE UNA EMPRESA CONSTRUCTORA, **FUI GRAN MAESTRO DE LA GRAN LOGIA DE TAMAULIPAS, EN LOS EJERCICIOS 1984-1985 Y 1985-1986 Y PRESIDENTE DE LA CONFEDERACIÓN DE GRANDES LOGIAS REGULARES DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS EL EJERCICIO 1986-1988.**

CUANDO ESTUVE AL FRENTE DE LA CONFEDERACIÓN, TODAVÍA NO SE INVENTABA EL FAX, NI EL CELULAR, MENOS EL INTERNET, NUESTRAS COMUNICACIONES ERAN POR EL CORREO ORDINARIO.

TENGO MÁS DE 40 AÑOS DE PERTENECER A NUESTRA INSTITUCIÓN Y LES ENVÍO ESTA **“ÚLTIMA LLAMADA”**, ESTE ULTIMO **“BASTA YA”**, PORQUE ME PREOCUPA EL PRESENTE Y PERO SOBRE TODO, EL FUTURO DE NUESTRA INSTITUCIÓN.

EL 17 DE JULIO DE 1988, EN EL GRAN ORIENTE DE MORELIA MICHOACÁN, EN LA CEREMONIA DE INAUGURACIÓN DEL XXVIII CONGRESO MASÓNICO NACIONAL, **ME PERMITÍ DAR UNA CLARINADA DE ALERTA Y LES EXPRESABA:**

**“MODERNICEMOS A LA MASONERÍA, SAQUÉMOSLA DEL APOLTRONAMIENTO QUE POR TANTOS AÑOS LA HAN MANTENIDO LOS TRADICIONALISTAS Y CONSERVADORES, VERDADEROS CULPABLES DE NUESTRA DECADENCIA, ADECUEMOS LA MASONERÍA AL PRESENTE Y DISEÑEMOS LAS ESTRATEGIAS QUE DEBERÁN IMPLEMENTARSE, PARA EL ARRIBO AL FUTURO SIGLO XXI, QUE YA ESTÁ AQUÍ, COMO LA ESCUELA DE PERFECCIÓN MODELO, QUE MOLDEE AL NUEVO MASÓN QUE HABITARA EL FUTURO DE LA HUMANIDAD”.**

EN EL CUERPO DE MI MENSAJE LES EXPRESABA:

**TENGAMOS EL TALENTO Y EL VALOR, DE DISEÑAR LAS NUEVAS ESTRATEGIAS PARA LA APLICACIÓN DE LOS PRINCIPIOS AVANZADOS DE LA MASONERÍA.**

**DISEÑEMOS LAS REFORMAS QUE TENEMOS QUE HACER A LOS REGLAMENTOS DE NUESTRA CONFEDERACIÓN, PARA ACTUALIZARLOS Y ADECUARLOS AL MOMENTO HISTÓRICO PRESENTE, INTEGRANDO EL CONSEJO CON LAS ALTAS**

**CÁMARAS DE LAS GRANDES LOGIAS, PARA QUE LOS ACUERDOS QUE A NIVEL CONSEJO Y CONGRESO SE TOMEN, SE HAGAN EXTENSIVOS Y DE ESTRICTA APLICACIÓN POR DECRETO EN LAS GRANDES LOGIAS, RESPETANDO LA AUTONOMÍA DE LAS MISMAS.**

Y FINALIZABA MI MENSAJE CON ESTA ADVERTENCIA:

**“LA MASONERÍA, EN LOS HISTÓRICOS TIEMPOS QUE ESTAMOS VIVIENDO, TIENE QUE ACELERAR EL RITMO DE SUS ACCIONES INTERNAS Y EXTERNAS, HACER UNA EXHAUSTIVA REVISIÓN DE DOGMAS, FILOSOFÍAS, DOCTRINAS, IDEOLOGÍAS, PRINCIPIOS, LEYES, REGLAMENTOS USOS Y COSTUMBRES, AFIANZAR LO BUENO, CORREGIR LO ERRÓNEO Y OBSOLETO, MODIFICAR ESTRUCTURAS Y HÁBITOS E INTRODUCIR NUEVOS INSTRUMENTOS Y PROGRAMAS.**

**LA MASONERÍA DEL PRESENTE Y SOBRE TODO LA MASONERÍA DEL FUTURO, NOS EXIGE ACTITUDES DISPUESTAS AL CAMBIO Y NOS OBLIGA, A QUE, CON LA MAYOR SERIEDAD Y SINCERIDAD POSIBLES, SUPEREMOS RESISTENCIAS DE INTERESES CREADOS, QUE SE AFERRAN A RUTINAS Y ESTRUCTURAS, QUE DEBEMOS SUPERAR, SON GRANDES TAREAS DE FONDO, QUE REQUIEREN DE LOS AUTÉNTICOS MASONES QUE AMAMOS Y QUEREMOS A NUESTRA GLORIOSA INSTITUCIÓN, LA REALIZACIÓN DE CAMBIOS ESTRUCTURALES Y CUALITATIVOS, EN LAS POLÍTICAS Y ESTRATEGIAS DEL DESARROLLO DE NUESTRA ORDEN Y EXIGEN UN TRABAJO ORDENADO Y EFICAZ Y UN GRAN ESFUERZO DE EFICIENCIA”.**

HASTA AQUÍ FRAGMENTOS DE MI MENSAJE EN MORELIA MICH. DE JULIO 17 DE 1988

MÁS DE UNO, DE LOS ASISTENTES MIEMBROS DEL CONSEJO, TAL VEZ UN POCO ORTODOXOS, ME DIJO QUE LOS HABÍA INSULTADO, HASTA PENSARON EXPULSARME DEL CONSEJO, POR AQUEL, SEGÚN ELLOS, ATREVIMIENTO MÍO.

**YA EMPEZABA A SER CRÍTICA LA PROBLEMÁTICA MASÓNICA Y SIN EMBARGO NO SUPIMOS O NO QUISIMOS ATACAR EL PROBLEMA O NO SE SUPO PERCIBIR SU GRAVEDAD.**

**SOY A MUCHA HONRA MASÓN, SOY COMO UDS. CREYENTE DE LA LIBERTAD Y SOLDADO DE UNA CAUSA UNIVERSAL, AL HACER ESTA PROCLAMA, NO ESTOY TRAICIONANDO A LA CONFEDERACIÓN QUE UN DÍA PRESIDÍ Y RESPETO, ASÍ COMO RESPETO A SU ACTUAL PRESIDENTE, LO HAGO PRECISAMENTE POR EL AMOR QUE SIENTO POR NUESTRA INSTITUCIÓN, TRATANDO DE ENCONTRAR LOS CAMINOS QUE PERMITAN QUE NUESTRA GLORIOSA INSTITUCIÓN MASÓNICA, SE FORTALEZCA, RECUPERE SU PRESTIGIO Y LLEGUE A SER EN POCO TIEMPO LO QUE TODOS ANHELAMOS QUE SEA, UNA INSTITUCIÓN DE VANGUARDIA.**

**NO SOY, NI PRETENDO SER, EL MESÍAS DE LA MISMA, PUES SE QUE EXISTEN MUCHOS HERMANOS MASONES, CON MÁS CAPACIDAD, EXPERIENCIA Y TALENTO QUE YO, PERO AL MENOS QUIERO Y DESEO SER JUNTO A OTROS MUY VALIOSOS HERMANOS, LOS QUE ENCABECAMOS, ESTE MOVIMIENTO RENOVADOR DE LA MASONERÍA.**

PERO TAL PARECE, QUE NO OBSTANTE QUE MILES DE VECES, DESDE HACE 25 AÑOS, EN DIVERSOS ESCENARIOS, DESDE CHARLAS DE CAFÉ, HASTA FOROS,

ENCUENTROS, SEMINARIOS Y CONGRESOS, HEMOS EXPRESADO EL BASTA YA, LA ALERTA SOBRE ESTA CRISIS, A LOS MASONES DEL PRESENTE, COMO QUE NO LES INTERESA ESTA CRISIS, COMO QUE NO LES HA CAÍDO EL VEINTE DE ESTA GRAVE CRISIS, NO OBSTANTE QUE DÍA A DÍA, VEN Y OBSERVAN EL POBRE DESEMPEÑO MASÓNICO, EL LANGUIDECER DE SUS LOGIAS Y EL CERCANO FINAL QUE LE ESPERA A NUESTRA INSTITUCIÓN, SI NO REACCIONAMOS, TOMAMOS E IMPLEMENTAMOS, LAS MEDIDAS NECESARIAS PARA SU SALVACIÓN.

VALORANDO MUCHO EL TRABAJO QUE REALIZA NUESTRO CONSEJO DIRECTIVO DE LA CONFEDERACIÓN DE GRANDES LOGIAS REGULARES DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, MI LECTURA ES, QUE DADA LA SITUACIÓN DE NUESTRA INSTITUCIÓN Y AUN A PESAR DEL ENTUSIASMO Y TIEMPO QUE LOS INTEGRANTES DEL CONSEJO MASÓNICO NACIONAL LE DEDICAN A SUS REUNIONES, ASÍ COMO AL CUMPLIMIENTO DE LOS ACUERDOS QUE AHÍ SE TOMAN, **CREO QUE SE NECESITA HACER ALGO MAS**, ENFOCAR MAS LOS ESFUERZOS EN ACCIONES QUE MEJOREN LA OPERATIVIDAD DE NUESTRAS LOGIAS Y GRANDES LOGIAS, ENFOCARNOS MÁS, A EVITAR LA GRAVE DESERCIÓN Y POBREZA DEL TRABAJO MASÓNICO ACTUAL DE NUESTROS TALLERES, A MEJORAR LA LABOR EDUCACIONAL AUN A SABIENDAS DEL MÉTODO "SUI GENERIS" NUESTRO, EN QUE ESTA EDUCACIÓN SE DESARROLLA, MEJORAR LOS PROCESOS DE SELECCIÓN EN BASE A PERFILES DE EXCELENCIA, ESTABLECIENDO UN TRABAJO REAL, EN LA SELECCIÓN DE CANDIDATOS Y APLICANDO UN PROGRAMA DE EDUCACIÓN E INSTRUCCIÓN Y CONOCIMIENTO TOTAL DEL LAICISMO Y DOCTRINA MASÓNICA CON DIPLOMADOS SOBRE LIDERAZGO PARA FORTALECER NUESTROS CUADROS DIRECTIVOS A NIVEL DE LOGIA Y GRAN LOGIA.

DADO EL AVANCE TECNOLÓGICO E INFORMÁTICO DEL MUNDO ACTUAL, CONSIDERAMOS QUE NUESTRA INSTITUCIÓN, YA NO DEBE OPERAR EN BASE A LOS SISTEMAS TRADICIONALES, AL HOMBRE Y EN ESPECIAL AL MASÓN, NO LE GUSTA QUE SE LE IMPONGAN REGLAS, MAS SIN EMBARGO, PARA QUE NUESTRA INSTITUCIÓN LOGRE SALIR DE ESTA CRISIS, ES URGENTE Y NECESARIO REGLAMENTAR SU OPERATIVIDAD, ESTABLECIENDO MANUALES DE ORGANIZACIÓN PARA LOGIA Y GRAN LOGIA, REALIZAR UN ESTUDIO PARA DEFINIR EL FUTURO DE LAS LOGIAS, A CORTO, MEDIANO Y LARGO PLAZO, CON UNA VISIÓN A 25 AÑOS, AL AÑO 2035, CONSIDERANDO ESCENARIOS A LARGO PLAZO Y TODO LO RELACIONADO CON EL ESTABLECIMIENTO DE UN PLAN MAESTRO, PARA QUE NUESTRA LOGIAS, SEAN EN POCO TIEMPO, LO QUE FUERON HACE AÑOS, UNA LOGIAS DE VANGUARDIA Y BRILLEN EN EL FIRMAMENTO MASÓNICO NACIONAL, COMO LOGIAS MODELO Y SEAN EJEMPLO A SEGUIR POR OTROS TALLERES DE NUESTRO PAÍS Y DEL MUNDO.

**URGE MEJORAR Y MODERNIZAR LA OPERATIVIDAD DE LAS LOGIAS Y GRANDES LOGIAS, A PRIORI, A GROSSO MODO, LO QUE SE ME OCURRE ES DE URGENTE NECESIDAD ATACAR EN NUESTRA INSTITUCIÓN.**

AUNADO A LA NECESIDAD URGENTE DE QUE SE LUCHE POR LOGRAR UNA REAL Y VERDADERA UNIDAD DE LA MASONERÍA NACIONAL, CREO QUE EN EL CONSEJO MASÓNICO NACIONAL DEBERÍA DE ESTAR LA GRAN LOGIA VALLE DE MÉXICO Y MANTENER RELACIONES CON LOS DIFERENTES CUERPOS FILOSÓFICOS DEL PAÍS SIN QUE LOS MISMOS TENGAN INJERENCIA EN NUESTRA ORGANIZACIÓN Y SIN MOSTRAR SUBORDINACIÓN A ELLOS. PERO SE REQUIERE QUE LA ACCIÓN

EXTERNA LA REALICEMOS EN UNIDAD, AL INTERIOR RESPETANDO A CADA OBEDIENCIA Y RITO.

EXISTEN EN EL PAÍS OTRAS CONFEDERACIONES MASÓNICAS, PORQUE NO TRATAR DE INTEGRARLAS Y FORMAR UNA SOLIDA ESTRUCTURA, **TAL VEZ ECUMÉNICA**, QUE LUCHE POR LOS PRINCIPIOS JUARISTAS, POR NUESTRAS METAS, FINES, OBJETIVOS, IDEALES Y PRINCIPIOS, QUE SON COMUNES, EVITANDO CON ELLO PULVERIZAR LOS ESFUERZOS, QUE CADA UNA DE ELLAS REALIZA Y QUE JUNTOS SE LOGRARÍAN MAS FUERZA ORGANIZACIONAL Y TRIUNFOS Y VICTORIAS.

**LA MASONERÍA SE DEBE DE MANEJAR APARTIDISTA, SIN INVOLUCRARSE CON NINGÚN PARTIDO POLÍTICO, AUNQUE TAL VEZ DEBA DE CREARSE UN ORGANISMO PARALELO Y DEPENDIENTE DE LA MISMA QUE ALBERGUE A LOS HERMANOS QUE DESEAN PARTICIPAR EN ACTIVIDADES POLÍTICAS. RECORDEMOS QUE NO TODOS PERTENECEMOS AL MISMO PARTIDO.**

ES IMPORTANTE SEÑALAR LO URGENTE QUE ES, EL QUE SE DIFUNDAN Y PERMEEN TODAS LAS ACCIONES QUE REALIZA NUESTRA CONFEDERACIÓN, MEDIANTE NOTAS INFORMATIVAS, QUINCENALES Y/O MENSUALES, PARA QUE LLEGUEN A TODOS LOS MASONES MEXICANOS MEDIANTE, EL USO DE LA RED INTERNET Y ATRAVES DE CIRCULARES DE LAS GRANDES LOGIAS A SUS LOGIAS JURISDICCIONADAS, ASÍ TODOS LOS MASONES DE MÉXICO ESTARÁN ENTERADOS LO QUE PASA EN EL PANORAMA NACIONAL MASÓNICO.

NOSOTROS, LOS QUE VERDADERAMENTE ESTAMOS COMPROMETIDOS CON LAS MÁS ALTAS RESPONSABILIDADES MASÓNICAS, DEBEMOS ESFORZARNOS, EN QUEBRAR RIGIDECES, PROMOVER E INCITAR AL CAMBIO NECESARIO Y FECUNDO, ABRIR CAUCES, A TRAVÉS DE LOS CUALES, CUANTOS, CON MENTE ABIERTA Y ANIMÓ POSITIVO ASÍ LO QUIERAN, COLABOREN EN LA APORTACIÓN DE IDEAS QUE NUTRAN Y PERFECCIONEN ESTE PROYECTO DE LA MASONERÍA, QUE HOY OS PRESENTAMOS, PROYECTO QUE SE DEBIERA INICIAR, CON EL DISEÑO Y PUESTA EN PRÁCTICA, DE UNA NUEVA FORMA DE TRABAJO MASÓNICO, CON UNA COMO LO HEMOS LLAMADO, REFUNDACIÓN DE NUESTRA INSTITUCIÓN, QUE PERMITA A LA INSTITUCIÓN MASÓNICA, FORMAR MASONES CAPACES DE HACERLA RECUPERAR SU PRESTIGIO DE ALTA CÁTEDRA MORAL Y TRASLADAR ESTOS, SIEMPRE VIGENTES, A LA SOCIEDAD DE LA QUE NOS NUTRIMOS Y A LA QUE PERTENECEMOS.

**LA MASONERÍA, QUERIDOS HERMANOS, NECESITA REDEFINIR SU ESTRATEGIA PARA ALCANZAR SUS OBJETIVOS, SU MISIÓN, SU META Y SU PROPÓSITO, SIN QUE POR ELLO TENGA QUE HACER VIOLENCIA A SU ESENCIA FUNDAMENTAL, RECORDEMOS HERMANOS, QUE NUESTRA MATERIA PRIMA ES EL HOMBRE.**

MI VISIÓN ME DICE QUE LA MASONERÍA SE ENCUENTRA HOY EN UNA ENCRUCIJADA, QUE SIN DUDA LA LLEVARA A DOS CAMINOS, UNO QUE LA LLEVARA A SU PLENA DECADENCIA Y EXTINCIÓN Y OTRO QUE LA LLEVARA A **SU REFUNDACIÓN**, QUE LE PERMITA VOLVER A SER LA INSTITUCIÓN PROGRESISTA Y DE VANGUARDIA.

SE DICE, QUE LA MASONERÍA PASA POR UN PERIODO DE CRISIS, ES ESTA, SIN DUDA LA OPINIÓN QUE SUSTENTA, LA INMENSA MAYORÍA DE LOS MASONES, QUIZÁS PARA ALGUNOS DE UDS. NO, PERO DONDE QUIERA QUE SE ANALICE SU

ACCIÓN, DONDE QUIERA QUE SE PLANTEE LO QUE ES UN MASÓN, SE CONCLUYE NECESARIAMENTE, TRAZANDO UN CUADRO POCO ALENTADOR, CUANDO NO SOMBRÍO Y A MENUDO DERROTISTA, QUE SU ACCIÓN ES POBRE, INCOORDINADA E INTRASCENDENTE.

**NUESTRA EXPERIENCIA NOS DICE QUE SE DESCUIDO, LA ESTRICTA SELECCIÓN DE CANDIDATOS A INGRESAR, EN BASE A PERFILES DE EXCELENCIA Y SOLVENCIA ECONÓMICA, SE DESCUIDO LA EDUCACIÓN E INSTRUCCIÓN MASÓNICA Y SE DESCUIDO LA FORMACIÓN DE VERDADEROS Y AUTÉNTICOS LÍDERES.**

TODOS SABEMOS, LAS CAUSAS DE ESTA CRISIS, TODOS SABEMOS QUE LOS CULPABLES, LOS VERDADEROS CULPABLES DE LA CRISIS QUE PADECE NUESTRA INSTITUCIÓN, SOMOS NOSOTROS MISMOS, NOSOTROS MISMOS, PORQUE NO HEMOS SABIDO SEGUIR EL EJEMPLO DE NUESTROS MAYORES, NO HEMOS SABIDO SELECCIONAR ADECUADAMENTE A LOS CANDIDATOS A INGRESAR A NUESTRAS FILAS, CON PERFILES DE EXCELENCIA, RESPONSABLES, HONESTOS, CON VALORES Y PRINCIPIOS, PORQUE HEMOS SIDO CÓMPlices, AL NO INVESTIGAR Y BOLETINARLOS ADECUADAMENTE Y ESPERAR LAS RESPUESTAS Y EN DEJARNOS INFLUENCIAR POR AMISTADES, PARA ACEPTAR A PROFANOS QUE NO VENÍAN CON BUENAS INTENCIONES Y HEMOS TRAÍDO NUESTROS SINDICATOS Y CLUBES, A NUESTRAS LOGIAS, SIN DARNOS CUENTA CON ELLO, EL MAL QUE HACÍAMOS A NUESTRA INSTITUCIÓN.

SOMOS CULPABLES QUERIDOS HERMANOS, PORQUE NO SABEMOS CONCIENTIZAR Y LLEVAR DE LA MANO A NUESTROS HERMANOS RECIÉN INICIADOS, PORQUE NO LES DAMOS UNA VERDADERA INSTRUCCIÓN, PORQUE NO CONTESTAMOS ADECUADAMENTE SUS INTERROGANTES Y SUS DUDAS, PORQUE LOS DEJAMOS SOLOS, PORQUE NO LES HACEMOS SENTIR LA FRATERNIDAD QUE PREGONAMOS.

SOMOS CULPABLES QUERIDOS HERMANOS, PORQUE NO PLANEAMOS NUESTRAS TENIDAS CON TEMAS MASÓNICOS O SOCIO POLÍTICOS, DESDE EL PUNTO DE VISTA CIENTÍFICO, QUE MOTIVE EL INTERÉS POR ASISTIR Y PARTICIPAR Y NOS DEJAMOS LLEVAR POR DISCUSIONES SOBRE TEMAS INTRASCENDENTES E IRRELEVANTES.

SOMOS CULPABLES, PORQUE NO ASISTIMOS Y CUMPLIMOS CON NUESTRA LOGIA, PORQUE NO PAGAMOS NUESTRAS CUOTAS, PORQUE NO GUARDAMOS EL SECRETO MASÓNICO.

SOMOS CULPABLES, PORQUE NO CUMPLIMOS LAS COMISIONES QUE SE NOS ASIGNAN, PORQUE NO ESTUDIAMOS, PORQUE A LA GRAN MAYORÍA, NOS DIERON LOS GRADOS POR AMISTAD O SIMPATÍA, SIN TOMAR EN CUENTA EL VERDADERO TRABAJO MASÓNICO.

EN FIN, TODOS SOMOS CULPABLES EN MAYOR O MENOR GRADO, DE LA CRISIS QUE PADECE ACTUALMENTE LA MASONERÍA EN TODO MÉXICO Y NOS AVENTURAMOS, POR LA INFORMACIÓN QUE TENEMOS, A DECIR QUE EN TODO EL MUNDO Y POR ELLO, LA GRAN MAYORÍA DE NUESTRAS LOGIAS ESTÁN DESIERTAS, ESTE ES EL PANORAMA POCO ALENTADOR Y MUY GENERAL DE NUESTRAS LOGIAS, QUE SOLO PODRÁ EVITAR QUE LA MASONERÍA PIERDA EL

HILO DE SU CONTINUIDAD, ES DECIR QUE DESAPAREZCA, **SI LOGRAMOS UNA REAL Y VERDADERA REFUNDACIÓN DE LA INSTITUCIÓN MASÓNICA.**

**RESUMIENDO, EN EL SIGLO QUE COMIENZA LA MASONERÍA SI QUIERE SUBSISTIR, TENDRÁ QUE PRESTAR ATENCIÓN A LOS SIGUIENTES ASPECTOS:**

- \* MANEJAR LA OPERATIVIDAD DE NUESTRAS LOGIAS Y GRANDES LOGIAS ELABORANDO MANUALES DE ORGANIZACIÓN.
- \* PROFUNDIZAR LA EDUCACIÓN E INSTRUCCIÓN MASÓNICA DENTRO DE LAS LOGIAS, APROVECHANDO LOS AVANCES DE LA TECNOLOGÍA APLICADA A LA PEDAGOGÍA Y SIEMPRE BUSCANDO LA SIEMBRA IDEOLÓGICA LIBERAL.
- \* PERFECCIONAR, LA ORGANIZACIÓN ADMINISTRATIVA, APROVECHANDO LOS NUEVOS ELEMENTOS DE LA ELECTRÓNICA.
- \* PREPARAR Y CAPACITAR URGENTEMENTE CUADROS DE INSTRUCTORES EN LOS TRES GRADOS SIMBÓLICOS.
- \* ORGANIZAR TALLERES SOBRE LIDERAZGO EN TODAS LAS GRANDES LOGIAS, PARA FORTALECER LOS LIDERAZGOS A NIVEL DE LOGIA Y GRAN LOGIA.
- \* ELABORAR COMPILACIONES DE LOS MEJORES TRABAJOS Y TRAZADOS CON LA TEMÁTICA DE CADA UNO DE LOS TRES GRADOS SIMBÓLICOS, QUE SEAN GUÍA DE ESTUDIO PARA CADA GRADO.
- \* IMPLEMENTAR EXÁMENES DE CONOCIMIENTOS MÍNIMOS PARA EL OTORGAMIENTO DE GRADOS.
- \* CREAR UN DIRECTORIO NACIONAL DE CORREOS ELECTRÓNICOS: A NIVEL DE GRANDES LOGIAS, GRANDES Y EX GRANDES MAESTROS, DE LOGIAS SIMBÓLICAS Y DE MASONES EN GENERAL, QUE PERMITIRÍA, TRANSMITIR TODAS LAS NOTICIAS DE INTERÉS, ASÍ COMO INVITACIONES A REUNIONES DEL CONSEJO, INTERPOTENCIALES, ANIVERSARIOS, ETC.
- \* ATRAER ELEMENTOS DE VALOR A LA ORDEN, PROFESIONALES E INTELECTUALES, POLÍTICOS Y CIENTÍFICOS, ARTISTAS Y ESCRITORES Y CAPACITAR CUADROS DE LÍDERES JÓVENES Y ENÉRGICOS.
- \* ESTIMULAR EL ESTUDIO DE LA FILOSOFÍA MASÓNICA Y EL LIBERALISMO.
- \* DAR SOLUCIÓN AL PROBLEMA DEL PAPEL DE LA MUJER EN LA MASONERÍA REGULAR.
- \* EVOLUCIONAR, HACIA UNA MASONERÍA ABIERTA, TRANSPARENTE Y UNIVERSALISTA, LIBRE DE TODA DISCRIMINACIÓN RELIGIOSA O RACIAL.
- \* ESTABLECER MECANISMOS DE RELACIONES PÚBLICAS, PARA REFUTAR LAS MALÉVOLAS ACUSACIONES DE NUESTROS ENEMIGOS.
- \* PRESTAR ESPECIAL ATENCIÓN A LA EDUCACIÓN LAICA, EN TODOS LOS NIVELES DE LA ENSEÑANZA.
- \* INTEGRAR A TODAS LAS ORGANIZACIONES MASÓNICAS DE LA REPUBLICA MEXICANA, CREANDO UNA ESTRUCTURA, TAL VEZ ECUMÉNICA, QUE AGRUPE A TODAS LAS GRANDES LOGIAS DEL PAÍS, LLÁMESE FEDERACIÓN, ASOCIACIÓN, COLEGIO, INSTITUTO, CONFERENCIA, ETC. O COMO SE LE QUIERA Y/O SE ACUERDE LLAMAR.

\* LAS ACCIONES DE LA INSTITUCIÓN LA DEBEMOS DE CUBRIR DESDE DOS PUNTOS DE VISTA, EL INTERNO Y EL EXTERNO.

a) PARA LO INTERNO Y A FIN DE NO TRASTOCAR LAS OBEDIENCIAS, RITOS Y ASPECTOS DE REGULARIDAD E IRREGULARIDAD, LOS CUALES DE ENTRADA NOS DIVIDIRÍAN, SOLO LAS DEBEMOS DE ENFOCAR EN LA EDUCACIÓN E INSTRUCCIÓN MASÓNICA Y PRINCIPIOS IDEOLÓGICOS Y DOCTRINARIOS Y SOBRE TODO SELECCIÓN DE PROFANOS A INICIAR, DEJANDO A CADA OBEDIENCIA LA APLICACIÓN BAJO LA RESPONSABILIDAD DE SUS DIRIGENTES.

b) EN LO EXTERNO, LOS MASONES DEBEMOS CONSTRUIR UN BLOQUE EN EL CUAL, DEJANDO EN SEGUNDO TÉRMINO CUALQUIER DISCREPANCIA DE ORDEN FILOSÓFICO, LITÚRGICO O POLÍTICO, **AMALGAME NUESTROS ESFUERZOS EN CONSTITUIR, EN PRIMERA INSTANCIA, UNA UNIDAD MASÓNICA QUE INTEGRE Y PRESERVE LAS ORGANIZACIONES MASÓNICAS**, SIN NINGUNA INTROMISIÓN EN LOS ASUNTOS INTERNOS DE CADA UNA DE ESAS ORGANIZACIONES, PUGNANDO POR EL RESPETO IRRESTRICTO A LAS FORMAS DE GOBIERNO DE TODOS LOS RITOS Y DE TODAS LAS ORGANIZACIONES MASÓNICAS, SU CONCEPCIÓN Y PRÁCTICA DEL FUERO DEL SIMBOLISMO, SUS PRÁCTICAS LITÚRGICAS, COMO PARTES DOCTRINARIAS INTEGRANTES DE LA MASONERÍA UNIVERSAL Y PORQUE EL TRABAJO ENTRE LOS MASONES, CON TODO SU PENSAMIENTO Y ACCIÓN, SEA SIEMPRE ARMÓNICO Y CONJUNTO A FIN DE SER ÚTILES A LA SOCIEDAD Y AL GOBIERNO LEGÍTIMAMENTE CONSTITUIDO.

\* **LOS MASONES DEBEMOS TRABAJAR SIEMPRE PORQUE LA UNIDAD DE LA MASONERÍA SEA INDISOLUBLE Y PERMANENTE**, EN BIEN GENERAL DE LA ORDEN Y DE LA HUMANIDAD Y JAMÁS SE ROMPAN LAS CADENAS DE LA FRATERNIDAD MASÓNICA UNIVERSAL Y DESAPAREZCAN LAS FRONTERAS DEL FANATISMO, EL SECTARISMO, LA AMBICIÓN Y LA TRAICIÓN.

\* **LA UNIDAD MASÓNICA SE PUEDE, LES DECÍA, DENOMINAR COMO FEDERACIÓN, ASOCIACIÓN, CONFERENCIA, COLEGIO DE RITOS Y OBEDIENCIAS MASÓNICAS O CUALQUIER DENOMINACIÓN, LO IMPORTANTE ES LA INTEGRACIÓN EN UN SÓLIDO GRUPO, QUE COORDINE Y REALICE LA ACCIÓN EXTERNA DE LA MASONERÍA MEXICANA.**

PARALELAMENTE, DEBEMOS DE CONCIENTIZAR A NUESTROS HERMANOS DE NUESTRA LOGIA, EN EL CAFÉ, EN NUESTRO TRABAJO, EN NUESTRA ESCUELA, EN NUESTRO SINDICATO, EN NUESTRO CLUB, EN NUESTRA ÁREA DE INFLUENCIA, QUE LA MISIÓN DEL MASÓN, ES LA DE CONCIENTIZARSE TOTAL Y PLENAMENTE, DE SU VOCACIÓN MASÓNICA, ESTUDIAR SUS LITURGIAS, CATECISMOS Y LA LITERATURA RECOMENDADA DE SUS GRADOS RESPECTIVOS Y CONOCER Y PRACTICAR LAS CUALIDADES, VIRTUDES Y VALORES ÉTICOS QUE CONFIGURAN UN PERFIL MASÓNICO DE EXCELENCIA, DEBERÁ DE SER RESPONSABLE, PUNTUAL A LOS TRABAJOS DE SU LOGIA, PAGAR PUNTUALMENTE SUS CUOTAS, CUMPLIR LAS COMISIONES QUE LE ASIGNE SU VENERABLE MAESTRO, PRESENTAR TRAZADOS, VISITAR LOGIAS, VISITAR HERMANOS ENFERMOS, DEBERÁ DE TRABAJAR POR LA CONSOLIDACIÓN Y PROGRESO DE SU LOGIA Y DE SU GRAN LOGIA, DEBERÁ SER RESPONSABLE EN TODOS SUS COMPROMISOS QUE CONTRAIGA, AL SER ELEGIDO PARA OCUPAR UN PUESTO EN EL CUADRO LOGIAL DE SU TALLER.

DEBERÁ SER BUEN CIUDADANO, BUEN PADRE, BUEN HIJO, BUEN ESPOSO, BUEN HERMANO, SER CONGRUENTE EN SUS ACTOS, SER RESPETUOSO, EFICAZ, EFICIENTE Y RESPONSABLE EN SU TRABAJO PROFANO Y EN EL ÁREA EN QUE SE DESARROLLE, TRATARA DE SER UN TRIUNFADOR, QUE SE DISTINGA POR SU PUNTUALIDAD, LIDERAZGO, ORATORIA, POR SUS VALORES MORALES.

DEBERÁ SER HONESTO, DIGNO, FILÁNTRPO, VERTICAL, UN HOMBRE DE PALABRA, QUE CUANDO EMPEÑE SU PALABRA, LA CUMPLA, LEAL, RESPONSABLE DE SUS ACTOS, VALIENTE, JUSTO, RECTO, TENAZ, SINCERO, PERSEVERANTE, DEBERÁ RESPETAR A SUS HERMANOS, DEBERÁ DE SER CONGRUENTE EN SU HABLAR, SU PENSAR Y SU ACTUAR, APOYAR TODAS LAS ACCIONES QUE EMPRENDA SU VENERABLE MAESTRO Y SU GRAN MAESTRO.

CUMPLIR SUS JURAMENTOS, TANTO EL QUE LO ACREDITA COMO MASÓN, COMO EL QUE LO ACREDITA CON UN PUESTO EN SU LOGIA, ASÍ COMO LA SECRECÍA JURAMENTADA AL FINAL DE LOS TRABAJOS.

**ESTO PARALELAMENTE A LAS ACCIONES QUE EMPRENDAMOS A NIVEL NACIONAL, LAS DEBEMOS DE HACER COTIDIANAMENTE PARA FORTALECER NUESTRAS LOGIAS.**

QUIENES COMO SU SERVIDOR, HAN TENIDO EL PRIVILEGIO Y EL ALTO HONOR DE DIRIGIR UNA GRAN LOGIA, ESTARÁN DE ACUERDO CONMIGO, QUE LA VENERA, LA JOYA QUE ACREDITA AL GRAN MAESTRO, NO LO HACE UN BUEN GRAN MAESTRO,

PUEDO AFIRMAR, CON ABSOLUTA SEGURIDAD, EN BASE A MI HUMILDE Y MODESTA EXPERIENCIA GERENCIAL, QUE DE TODAS LAS CAUSAS QUE SEÑALAMOS Y OTRAS MÁS QUE SIN DUDA EXISTEN, DE LOS PORQUÉS DE LA CRISIS, DEBILITAMIENTO Y DECADENCIA MASÓNICA ACTUAL, **UN 50% LO REPRESENTA, LA AUSENCIA DE LIDERAZGOS FIRMES, HONESTOS, CAPACES Y VISIONARIOS EN LOGIAS Y GRANDES LOGIAS.**

**AGRADECIENDO EL QUE ME HAYAN OBSEQUIADO MINUTOS DE SU TIEMPO PARA PRESENTARLES ESTA REFLEXIÓN SOBRE EL PRESENTE Y FUTURO DE NUESTRA INSTITUCIÓN MASÓNICA, LOS INVITO A QUE DIGAMOS POR ÚLTIMA VEZ, TRES ¡BASTA YA!**

**¡BASTA YA!**, DE TANTA IRRESPONSABILIDAD, DE TANTA APATÍA, DE TANTA IMPUNTUALIDAD, DE TANTA INDOLENCIA, DE TANTA INCAPACIDAD Y TANTAS ESCUSAS INFUNDADAS.

**¡BASTA YA!**, DE NO REALIZAR UNA ESTRICTA SELECCIÓN DE CANDIDATOS, DE OTORGAR GRADOS SIN MERECEIMIENTO, DE ARGUMENTAR FALSOS PROBLEMAS ECONÓMICOS PARA NO CUMPLIR CON NUESTRAS OBLIGACIONES EN EL PAGO OPORTUNO DE CAPITAS, DE CONSIDERAR A LA LOGIA COMO UN CLUB Y DE SER MASONES DE DOS HORAS A LA SEMANA.

**¡BASTA YA!**, DE SER CÓMPLICES DE ACCIONES QUE ESTÁN PROPICIANDO LA DECADENCIA DE NUESTRA INSTITUCIÓN, DE ACTITUDES ANTI FRATERNALES, DE LA NULA PRESENCIA DE NUESTRA INSTITUCIÓN EN LA SOCIEDAD CIVIL, DE ESTAR CAVANDO LA TUMBA DE NUESTRA INSTITUCIÓN, DE TANTA INEFICIENCIA, DE LIDERAZGOS OSCUROS Y MEDIOCRES Y DE NO CUMPLIR NUESTROS JURAMENTOS MASÓNICOS.

TENEMOS SUFICIENTE EDAD, PARA SABER Y ENTENDER, QUE SI NO NOS APLICAMOS Y CUMPLIMOS CON NUESTROS DEBERES Y NUESTROS JURAMENTOS, ESTAREMOS SIENDO TESTIGOS Y CÓMPlices DEL FIN DE NUESTRA INSTITUCIÓN.

NO PERMITAMOS, QUE ESTOS **BASTA YA**, SE PIERDAN EN EL SILENCIO DE NUESTRAS REUNIONES DE CAFÉ, DE NUESTROS TEMPLOS, DE NUESTRAS COMPUTADORAS, NO QUEDA MUCHO TIEMPO PARA SEGUIRLOS PRONUNCIANDO, PARA SEGUIR DANDO **CLARINADAS DE ALERTA**, EL MOMENTO HISTÓRICO ASÍ LO REQUIERE, ASÍ LO EXIGE, TOMEMOS LA RESPONSABILIDAD QUE COMO MASONES NOS CORRESPONDE.

ES TIEMPO YA DE QUE PASEMOS DE LAS PALABRAS A LOS HECHOS.

DE LA PLANEACIÓN, A LA REALIZACIÓN, AL ATERRIZAJE DE NUESTRAS ESTRATEGIAS Y PROGRAMAS.

**TENGAMOS EL TALENTO, TENGAMOS LA VISIÓN, TENGAMOS LA AUDACIA Y EL VALOR DE PARTICIPAR, DE SER LOS PROTAGONISTAS PRINCIPALES DE LA CREACIÓN DE LA NUEVA MASONERÍA PROGRESISTA DEL SIGLO XXI.**

**ENTENDAMOS LA GRAVEDAD DE ESTE PROBLEMA, NO NOS QUEDA MUCHO TIEMPO, ¡SI VAMOS A HACER ALGO POR LA MASONERÍA, QUERIDOS HERMANOS HAGÁMOSLO AHORA, HOY, ANTES DE QUE SEA DEMASIADO TARDE!.**

**¡CON VERDADERA VOCACIÓN MASÓNICA, LOS INVITO Y LOS CONVOCO, UNA VEZ MÁS, A CONSTRUIR JUNTOS LA MASONERÍA DEL FUTURO, CON VERDADERA VOCACIÓN MASÓNICA LOS INVITO Y LOS CONVOCO A CONSTRUIR JUNTOS LA NUEVA MASONERÍA PROGRESISTA DEL SIGLO XXII!.**

UDS. TIENEN LA PALABRA

QUE VUESTRA RESPUESTA NO SE HAGA ESPERAR

**FRATERNALMENTE VUESTRO**

**JOSÉ VALDEMAR PORTILLO LÓPEZ**

Miembro de la Resp.'. Log.'. Simb.'. "Unificación No. 35"  
Jurisdiccionada a la Centenaria Gran Logia de Nuevo Leon

[valdemarportillo@gmail.com](mailto:valdemarportillo@gmail.com)  
[valdemarportillo@hotmail.com](mailto:valdemarportillo@hotmail.com)  
[josevaldemar@yahoo.com](mailto:josevaldemar@yahoo.com)

PAGINA WEB: <http://www.valdemar.org.mx>

TEL. NEXTEL: 89-99-30-37, NEXTEL ID: 62\*14\*46150  
CEL.: ( 044-81 ) 83-09-80-12

## **SÍNTESIS CURRICULAR MASÓNICA DE**

**ING. JOSÉ VALDEMAR PORTILLO LÓPEZ**

### **ACTIVIDADES EN LA GRAN LOGIA DE TAMAULIPAS, MÉXICO**

INICIADO APRENDIZ MASÓN, EL 21 DE FEBRERO DE 1972, EN LA RESP.!. LOG.!. SIMB.!. "PRESIDENTE LÁZARO CÁRDENAS No. 64" DE CD. MADERO TAMPS. MÉXICO.

FUNDADOR Y PRIMER VENERABLE MAESTRO DE LA RESP.!. LOG.!. SIMB.!. "CONCIENCIA REVOLUCIONARIA No. 72" DE CD. MADERO TAMPS. MÉXICO, EN LOS PERIODOS 1973, 1974 Y 1976.

GRAN MAESTRO DE LA GRAN LOGIA DE TAMAULIPAS, MÉXICO EJERCICIOS ( 1985-1986 Y 1986-1987 )

PRESIDENTE DE LA CONFEDERACIÓN DE GRANDES LOGIAS REGULARES DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, EJERCICIO (1986-1988 )

### **ACTIVIDADES EN LA GRAN LOGIA DE NUEVO LEÓN, MÉXICO**

VENERABLE MAESTRO, DE LA RESP.!. LOG.!. SIMB.!. "UNIFICACIÓN No. 35", JURISDICCIONADA A LA GRAN LOGIA DE NUEVO LEÓN, MÉXICO, PERIODOS 1995 Y 2001.

GRAN SEGUNDO VIGILANTE DE LA GRAN LOGIA DE NUEVO LEÓN, EJERCICIO, ( 2002-2003 ).

GRAN PRIMER SECRETARIO DE LA GRAN LOGIA DE NUEVO LEÓN, EJERCICIO, ( 2004-2005 ).

ACTUALMENTE ES MIEMBRO DE LA RESP.!. LOG.!. SIMB.!. "UNIFICACIÓN No. 35", JURISDICCIONADA A LA CENTENARIA GRAN LOGIA DE NUEVO LEÓN, MÉXICO.